
ПРАЗДНИК:  
ДЕНЬ ВОЕННО- 
МОРСКОГО ФЛОТА.

с. 2
БЕЗОПАСНОСТЬ:  

КАК РАЗОБЛАЧИТЬ 
ЛЖЕСОТРУДНИКОВ 

ПЕНСИОННОГО ФОНДА? 

СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА:
ТАКИЕ ТРУДНЫЕ ПОДРОСТКИ. 

�� Ц И Ф Р Ы Н Е Д Е Л И

21
паре Невского района, 
стаж семейной жизни 
которых составляет 
более 25 лет, вручили 
медали «За любовь и 
верность».

125-
летнему юбилею вели-
кого поэта посвящена 
литературная гостиная 
«Вечер с Маяковским», 
состоявшаяся в библио-
теке-студии № 7. 

150 
лет – возраст самой 
старой игрушки  
на выставке «Морское 
игрушечное братство»  
в ЦРБ им. Л. Соболева.

280
новобранцев нашего 
района пополнили ряды 
Вооруженных сил Рос-
сийской Федерации по 
итогам весенне-летней 
призывной кампании.

с. 4 с. 8

�� Н А В Е С Ь М И Р

«РАЙОНЫ. КВАРТАЛЫ»

ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: 
«СОХРАНИТЬ ПРОИЗВОДСТВО  

В ГОРОДЕ».

ДРУЖИТЬ ШКОЛАМИ  
И БИБЛИОТЕКАМИ !
Не только футбол  
соединяет сердца  
и страны! 17 июля  
в Невском районе зву-
чали греческая речь  
и музыка – делегация 
из города Кавала при-
была в Петербург, что-
бы подписать соглаше-
ния о международном 
сотрудничестве. 

Соглашения о гуманитарном 
обмене между библиотеками 
города Кавалы и Невского рай- 
она, а также между музыкальной 
школой Кавалы и Правобереж-
ным домом детского творчества 
Невского района были подписа-
ны в торжественной обстановке в 
библиотеке им. Даниила Гранина.

В мероприятии приняли уча-
стие советник губернатора Санкт-
Петербурга по международным 
связям с Греческой Республикой 
Константин Габаэридис, глава ад-
министрации Невского района 
Алексей Гульчук, начальник отде-
ла по связям с соотечественника-
ми за рубежом Комитета по внеш-
ним связям Санкт-Петербурга 
Александр Ганин, директор ЦБС 
Невского района Наталья Ярцева, 
директор Правобережного дома 
детского творчества Сергей Гусев. 
Греческую делегацию возглавлял 
заместитель мэра города Кавала 
Александрос Вреттос. 

Для гостей организовали экс-
курсию по библиотеке, рассказа-
ли, как работает централизован-
ная система, показали хранилище.  

Глава администрации Невского района Алексей Гульчук 
отметил важность международного сотрудничества:  
«Я искренне верю, что впереди нас ждет большая работа 
по дальнейшему развитию дружеских связей между 
нашими странами на благо наших детей».

«
Дружба между 
Невским районом и 
греческим городом 
Кавала началась 
21 июля 2016 года, 
в рамках визита 
делегации Санкт-
Петербурга в Грецию, 
когда было подписано 
соглашение о 
сотрудничестве между 
Невским районом и 
городом Кавала.Окончание на с. 2 →  

СЛАВЯНКА
СЕГОДНЯ ГА ЗЕ ТА НЕВСКОГО РАЙОНА  

С АНК Т-ПЕ ТЕРБУРГА
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2 СЛАВЯНКА  СЕГОДНЯ

ЖДЕМ ГОСТЕЙ
Георгий Полтавченко встретил-
ся с генеральным секретарем 
Всемирной туристской органи-
зации ООН Зурабом Пололи-
кашвили. На встрече обсужда-
лось сотрудничество в рамках 
подготовки к 23-й сессии Гене-
ральной Ассамблеи ЮНВТО, ко-
торая пройдет в Петербурге в 
октябре 2019 года. Георгий Пол-
тавченко подчеркнул, что ту-
ризм стал одним из драйверов 
роста городской экономики. Гу-
бернатор сообщил, что в про-
шлом году наш город посетили 
7,5 миллионов туристов. 

«ЛЬВЁНОК» РОДИЛСЯ!
Современные российские 
трамваи выпускаются в Санкт-
Петербурге на Невском заво-
де электрического транспорта. 
20 июля была представлена но-
винка 2018 года, выпущенная 
на новом петербургском произ-
водстве, – трамвай модели 71-
911ЕМ «Львёнок». В создании 
перспективного односекцион-
ного, полностью низкопольного 
вагона принимали участие три 
десятка российских и между-
народных компаний. При этом 
трамвай на 90% состоит из оте-
чественных комплектующих.

ШАГНИ НА СЦЕНУ!
Театр-студия «Маска» подрост-
ково-молодежного клуба «Ого-
нек» Невского района начинает 
новый онлайн-проект под назва-
нием «Шагни на сцену». Имен-
но твоя история может стать ча-
стью нашего нового сценария. 
Не понимают родители? Не ла-
дятся отношения с друзьями? 
Ты можешь анонимно поделить-
ся своими тревогами и узнать, 
что ты не одинок! Подробнее о 
проекте читай на странице клуба 
Вконтакте: vk.com/pmkogonek.  
И обязательно приходи на пре-
мьеру! Ждем по адресу: ул. Кол-
лонтай, д. 21/1, тел.588-82-25  
(м. «Пр.Большевиков»).

ЧИСТЫЕ БЕРЕГА
По 15 сентября на всей терри-
тории Российской Федерации 
проходит ежегодная Общерос-
сийская акция по уборке водо-
емов и их берегов «Вода Рос-
сии». Каждый неравнодушный 
житель нашей страны может 
организовать акцию по уборке 
любимого водоема, привлечь к 
этому важному делу друзей или 
сам присоединиться к команде  
добровольцев и единомышлен-
ников! Узнать подробности  
о проведении акции, а также  
зарегистрироваться можно на 
сайте http://чистыеберега.рф/.

АК Т УА ЛЬНО

�� Л Е Н ТА Н О В О С Т Е Й

Георгий Полтавченко отметил, 
что проведение такого масштаб-
ного события – это знак высокого 
доверия к Петербургу со стороны 
международных организаций.

В сентябре новинку предста-
вят на крупнейшей мировой  
выставке «InnoTrans 2018»  
в Берлине.

У всех нас одни и те же  
переживания, вопросы  
и проблемы, но мы знаем,  
как с этим справиться!

ДВИЖЕНИЕ ТРАНСПОРТА  
В ДЕНЬ ВМФ
29 июля в нашем городе состоится Главный военно-морской парад.  
По Неве и Санкт-Петербургскому фарватеру (Кронштадт) пройдут боевые 
корабли. Парад продолжит большая праздничная программа. В этот день  
в городе планируются транспортные ограничения.

В дневное время с 11.00 до 
13.00 одновременно будут раз-
ведены Благовещенский, Дворцо-
вый, Троицкий и Литейный мосты. 

Для удобства автомобили-
стов с 10.00 до 14.00 проезд по 
Центральному участку Западно-
го скоростного диаметра будет 
бесплатным.

29 июля с 9.00 до 13.00 также 
будет закрыто движение транс-
порта на Адмиралтейской набе-
режной от Благовещенского мо-
ста до Дворцовой набережной;  
на Дворцовой набережной; набе-
режной Кутузова от Дворцовой 
набережной до Литейного моста; 
на Биржевой площади; Дворцо-
вом проезде, а также на Адмирал-
тейском проспекте.

В городе Кронштадт 29 июля 
с 7.00 до 17.00 будет введен за-
прет сквозного проезда через 
Комплекс защитных сооружений 
(дамбу)  для личного и грузово-
го транспорта, за исключением 
наземного городского пассажир-
ского и специального транспорта 

(скорая помощь, МЧС, МВД и пр.). 
В связи с этим обращаем вни-

мание водителей, что проезд по 
участку КАД в эти промежутки 
времени будет невозможен.

Для планирования маршрута по 
городу используйте опубликован-
ную на официальном сайте Ад-
министрации Санкт-Петербурга 
www.gov.spb.ru информацию об 
изменениях движения транспор-

та. Информация о правилах про-
езда по автомобильной дороге 
«Западный скоростной диаметр» 
опубликована на сайте Оператора 
магистрали – https://nch-spb.com. 
О работе общественного транс-
порта можно узнать по телефону 
горячей линии 8-800-234-98-80.

Самый удобный транспорт для 
передвижения в эти дни – город-
ской метрополитен.

�� П РА З Д Н И К

Каждый желающий может  
организовать акцию по  
уборке любимого водоема,  
привлечь друзей или сам  
присоединиться к команде! 

ДРУЖИТЬ ШКОЛАМИ  
И БИБЛИОТЕКАМИ !

Это важная информация, ведь впе-
реди – совместные проекты! Кста-
ти, фонд библиотеки пополнился 
подарком из Кавалы – книгами о 
Греции.

Ну, а кроме речей звучали бу-
зуки, баян, ложки... И это один из 
не очевидных плюсов таких вот 
культурных обменов: соседям хо-
чется показать что-то уникальное, 
а для этого нужно погрузиться с 
головой в собственную культуру!

Также в рамках визита грече-
ской делегации в Петербург, в 
администрации Невского района 
состоялось подписание соглаше-
ния о международном сотрудни-
честве в сфере образования меж-
ду школой № 639 с углубленным 
изучением иностранных языков 
Невского района и 6-й общеобра-
зовательной школой города Кава-
ла Крестителя Измира. Соглаше-
ние подписали директор школы  
№ 639 Ирина Крылова и дирек-
тор 6-й общеобразовательной 
школы Даниил Эммануилидис.

Заместитель главы администра-
ции Елена Владимирская отмети-
ла: «Школа № 639 Невского райо-
на уже не первый год становится 
площадкой для проведения меж-
дународных, городских, районных 
семинаров и конференций. На ее 

18 июля на спортивной площадке Колледжа традиционной  
культуры (Дальневосточный пр., 51) прошел товарищеский матч 
по стритболу между командой администрации Невского района 
и участниками греческой делегации из города Кавала. В честной 
борьбе победили гости. 

 → Продолжение. Начало на с. 1

базе ежегодно проходит форум 
«Just Act!», целью которого является 
организация дискуссионных пло-
щадок для обсуждения междуна-
родных молодежных инициатив в 
сфере социальной активности, во-
лонтёрства, творчества. Школа со-
трудничает со многими европей-
скими школами. Надеемся на такое 
же плодотворное взаимодействие 
с греческими коллегами».

Отметим, что предметом согла-
шения является расширение со-

трудничества в области допол-
нительного образования, прове-
дение совместных практических 
занятий, конференций, молодеж-
ных форумов, кроме того согла-
шение предусматривает расши-
рение связей между учреждения-
ми по вопросу качественной под-
готовки педагогических кадров и 
обмен опытом повышения квали-
фикации преподавателей.

Кристина ЧУРСИНА
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НАЗВАНЫ ПОБЕДИТЕЛИ ПРОЕКТА 
«ТВОЙ БЮДЖЕТ»
В Невском районе состоялось итоговое голосование в рамках проекта «Твой бюджет». За кого проголосовали члены  
бюджетной комиссии?

�� СЛ О В О Ж И Т Е Л Я М

АЛЕКСЕЕВ ИВАН, специалист 
по развитию территорий 
«ИНКЛЮЗИВНАЯ  
ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА»

6,95 млн руб.
Целью установки инклюзивной детской 
игровой площадки является не создание 
специального игрового пространства для 
инвалидов, а одновременное нахождение  
на ней детей с ограниченными 
возможностями и обычных детей. 

АФОНИНА ЕВГЕНИЯ,  
домохозяйка 
«ПЛОЩАДКА ДЛЯ ВЫГУЛА 
И ДРЕССИРОВКИ СОБАК» 

4,65 млн руб. 
Создание площадок в Невском районе 
для выгула и дрессировки собак позволит 
собаководам увести своих питомцев из 
общественных парков, детских площадок и 
городских скверов в специально созданное 
место для игр с животными и их прогулок. 

ЛЕМЕШЕВ ФЁДОР,  
адвокат 
«ТРОПА ЗДОРОВЬЯ  
НА УЛИЦЕ НОВОСЕЛОВ»

3,25 млн руб.
Превращение унылой «полосы отчуждения» 
вдоль заброшенной железной дороги в 
объект здоровья – протяженную размеченную 
дорожку для дозированной ходьбы, 
включающую тренажерную площадку. 

Каждый проект прошел дли-
тельный процесс экспертизы в 
профильных комитетах города.

По итогам финального голо-
сования были выбраны следую-
щие инициативы, получающие 
финансирование из бюджета: 
инклюзивная детская площад-
ка, площадки для выгула собак, 

тропа здоровья. Работа в рам-
ках проекта «Твой бюджет» про-
должится осенью. Победителям 
предстоит создать «дорожные 
карты» по реализации инициа-
тив в районной администрации 
и профильных комитетах. Сама 
реализация проектов начнется в 
2019 году за счет средств бюд-

жета Санкт-Петербурга. Напом-
ним, что «Твой бюджет» – проект 
по вовлечению жителей Санкт-
Петербурга в бюджетный про-
цесс посредством использования 
практик инициативного бюдже-
тирования. Это возможность для 
жителей города выдвинуть свои 
инициативы по развитию город-

ской среды, повысить свою фи-
нансовую (бюджетную) грамот-
ность, повлиять на эффектив-
ность расходования бюджетных 
средств.

Сектор информации  
администрации  

Невского района

В РАЙОНЕ ПОЯВИЛИСЬ  
«УМНЫЕ ПАРАДНЫЕ»
Тревожная кнопка, бесплатный Wi-Fi, камеры наблюдения – в Невском 
районе началась реализация проекта по оснащению парадных современ-
ными домофонными панелями, отвечающими требованиям программы 
«Безопасный город».

Домофоны нового поколения 
обладают антивандальной кон-
струкцией и снабжены видеока-
мерами, которые в режиме ре-
ального времени передают ин-
формацию в городскую систему 
наблюдения. Помимо переда-
чи видео, устройства оснащены 
тревожной кнопкой для связи с 
оперативными службами и могут 
воспроизводить аудиосигналы и 
речевую информацию для опове-
щения жителей в случае чрезвы-
чайных ситуаций. Все это позво-
лит сделать дворы и парадные 
более безопасными.

В рамках модернизации парад-
ных будет обеспечена работа от-
крытой бесплатной Wi-Fi-сети на 
придомовых территориях. Вос-
пользоваться сетью для выхода 
в Интернет сможет любой жела-
ющий. В дальнейшем для жите-
лей будут реализованы другие до-
полнительные услуги, в том чис-
ле специальное мобильное при-
ложение.

На территории Невского рай-
она в 2018 году планируется мо-
дернизировать 1897 парадных. 
Всего по городу к 2020 году бу-

дет установлено 8532 устрой-
ства. 

Установку устройств произво-
дит АО «ЭР-Телеком Холдинг» в 
рамках государственного кон-
тракта с администрацией Санкт-
Петербурга, работы по установке 
осуществляются бесплатно для 

жителей. Текущая плата за до-
мофон остается без изменений. 

Информацию о реализации 
проекта на территории Невско-
го района вы можете получить по 
телефону 374-63-99.

Соб. инф.

�� Ч УД Е СА Д А И ТОЛ Ь КО!

Работы по установке домофонных 
панелей осуществляются бесплатно 
для жителей. «

ЗИМА БЛИЗКО ?
«Холодные чердаки» 
под контролем.

Вице-губернатор Николай Бон-
даренко заслушал отчет замести-
теля главы Невского района Ар-
тема Матвеева и руководителей 
управляющих компаний о ходе 
выполнения работ по нормализа-
ции температурно-влажностно-
го режима чердачных помещений 
в многоквартирных домах. В со-
вещании также приняли участие 
директор ООО «Жилкомсервис 
№ 1 Невского района» Анатолий 
Киреенко, директор ООО «Жил-
комерсвис № 2 Невского района» 
Николай Леонов.

Всего на территории района 
1666 многоквартирных домов, 
в том числе 157 домов, кровли 
которых являются потенциально 
опасными. 

Анатолий Киреенко пообещал 
до конца года выполнить норма-

лизацию ТВР в 51 доме с потен-
циальноопасными кровлями и 
завершить некоторые виды ра-
бот еще в 154 домах. Николай 
Бондаренко посчитал эти планы 
слишком амбициозными и по-
обещал лично проверить каче-
ство работ.

Николай Леонов заявил, что 
до конца года будет выполнен 
полный комплекс работ по нор-
мализации температурно-влаж-
ностного режима в 18 домах.  
А к 2020 году осуществлены ра-
боты по нормализации ТВР в 
207 домах с жесткой кровлей. 
Вице-губернатор обозначил, 
что план жилкомсервиса № 2 на  
2018 год очень скромный, и рабо-
ты надо завершить не в 2020-м, 
а в 2019 году. 

Информация аппарата вице-
губернатора Санкт-Петербурга 

Н. П. БОНДАРЕНКО

�� ГОТО В Ь СА Н И Л Е ТО М
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ЖИЗНЬ КАК ДЕТЕКТИВ
От их профессионализма и беспристрастности зависят судьбы людей, а также доверие и уважение к государству в целом. 
Поздравляем сотрудников органов следствия с их профессиональным праздником!

День сотрудника органов след-
ствия Российской Федерации от-
мечается с 2014 года, в соответ-
ствии с постановлением Прави-
тельства РФ «О дне сотрудника 
органов следствия Российской 
Федерации». 

Следственный комитет являет-
ся значимой структурой, которая 
за годы своего существования за-
служила авторитет и уважение в 
обществе. К компетенции следо-
вателей комитета относится рас-
следование уголовных дел повы-
шенной сложности и особой важ-
ности. Расследуя тяжкие и особо 
тяжкие преступления, в том чис-

ле коррупционные, должностные, 
совершенные против социально 
незащищенных групп населения, 
сотрудники Следственного ко-
митета обеспечивают социаль-
но-экономическую стабильность 

в обществе, демонстрируя неот-
вратимость наказания за любое 
противоправное деяние.

Одним из подразделений Главно-
го следственного управления След-
ственного комитета Российской 
Федерации по Санкт-Петербургу 
является следственный отдел по 
Невскому району, который воз-
главляет подполковник юстиции 
Артем Черненко. За первое полу-
годие 2018 года следователями 
следственного отдела принято к 
производству 177 уголовных дел, 
из которых 106 направлены в суд. 

Соб. инф.

�� И О П АС Н А , И Т РУД Н А

�� О С ТО РОЖ Н О, М О Ш Е Н Н И К И!

КАК РАЗОБЛАЧИТЬ  
ЛЖЕСОТРУДНИКОВ  
ПЕНСИОННОГО ФОНДА?

В Санкт-Петербурге и Ленинградской области 
все чаще стали обходить квартиры и дома 
незнакомые люди, которые называют себя 
представителями Пенсионного фонда. 

Под разными предлогами фальш- 
представители просят показать 
им СНИЛС (страховой номер ин-
дивидуального лицевого счета) и 
подписать какие-то документы.

Например, на одной из па-
радных жилого дома в Санкт-
Петербурге появилось объявле-
ние о плановом обходе по пен-
сионной реформе среди граждан 
РФ от 25 до 50 лет, также в объ-
явлении говорится о том, что бу-
дут выдаваться бесплатно бланки 
ОПС (обязательного пенсионного 
страхования) при предъявлении 
паспорта и СНИЛСА.

Управление ПФР в Невском 

районе Санкт-Петербурга при-
зывает игнорировать подобные 
сообщения и бережно относиться 
к своим персональным данным. 
Сотрудники государственного 
Пенсионного фонда по домам не 
ходят и никаких бесед не прово-
дят! Прием населения организо-
ван непосредственно в клиент-
ских службах территориального 
органа Пенсионного фонда по ме-
сту жительства! Всю информацию 
о пенсионном обеспечении мож-
но узнать также на официальном 
сайте www.pfrf.ru.

Ксения КУЗНЕЦОВА

Сотрудники государственного Пен-
сионного фонда по домам не ходят 
и никаких бесед не проводят!«

25
июля – профессиональ-
ный праздник сотрудни-
ков Следственного коми-
тета РФ.

«ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ!
Примите самые искренние поздравления 

с профессиональным праздником – Днём 
сотрудника органов следствия Российской 
Федерации!

Профессию следователя выбирают по 
призванию, поэтому случайных людей у нас нет.

Эта работа требует высокой квалификации, 
моральных качеств, способности оперативно 
и эффективно решать поставленные задачи, 
принимать решения и нести за них повышенную 
ответственность.

Вы с честью справляетесь с возложенными 
на вас обязанностями по защите прав граждан, 
оперативному и качественному расследованию 
преступлений.

Желаю крепкого здоровья, успехов, 
благополучия вам и вашим близким, мира и 
взаимопонимания в семье, следственной удачи и 
дальнейших успехов в нашей нелегкой профессии!»

А. Н. Черненко

!

ВИДЕТЬ ЦЕЛЬ, НЕ ЗАМЕЧАТЬ ПРЕПЯТСТВИЙ
В последний день июня в Центре  
физической культуры, спорта и здо-
ровья Невского района состоялось 
открытое первенство по дартс. 

Соревнования проводились в рамках XXIX Всерос-
сийского олимпийского дня, посвященного Юноше-
ским Олимпийским играм в Буэнос-Айресе, которые 
пройдут с 6 по 18 октября.

Дартс – это игра, участники которой метают дро-
тики (короткие стрелы длиной до 30,5 см и весом не 
больше 50 г) в круглую мишень, висящую на стене. 
Двое игроков по очереди бросают по три дротика. 
Каждая сторона начинает со счета 301. Метод ве-
дения счета заключается в вычитании полученного 
количества очков из оставшихся. Побеждает тот, кто 
первым доводит свой счет до нуля.  Судили соревно-
вания свободные игроки в группах. В каждой группе 
было по три человека. На полу перед висящей ми-
шенью белая полоса – ограничитель. Заступ за нее –  
ошибка. Игроки демонстрировали разные техники 
метания дротика: кто-то заводил свободную руку за 

спину и вставал боком к мишени, кто-то стоял прямо 
и при броске слегка отталкивался ногой. 

Атмосфера соревнований была дружественной, 
почти домашней – ведь многие участники  лично 
знакомы друг с другом. В мужском турнире участво-
вало 25 человек. Победителем стал Антон Серков. 
В женском турнире, где приняли участие только три 
девушки, победила Мария Попова.

Алина ПУПКОВА

�� В Я Б Л ОЧ КО

А ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО...
25 июля 1713 года был издан именной указ Петра I «О создании следственной канцелярии 
гвардии майора М. И. Волконского», руководителем которой назначен гвардии майор Семе-
новского полка Михаил Волконский. Названная «майорская» следственная канцелярия явилась 
первым государственным органом России, подчиненным непосредственно главе государства 
и наделенным полномочиями по проведению предварительного следствия.
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ПОЛИКЛИНИКА БЕЗ ОЧЕРЕДЕЙ –  
ЭТО РЕАЛЬНО !
В 2018 году начался приоритетный проект Министерства здравоохранения «Создание новой модели медицинской 
организации, оказывающей первичную медико-санитарную помощь». О том, какие изменения нас ждут, мы спросили  
главного врача городской поликлиники № 6 Романа Бычкова.

– Роман Васильевич, помо-
жет ли этот проект  «упростить 
жизнь» человека, обратившегося 
к вам за медицинской помощью?

– Конечно, основная задача но-
вой модели организации – обе-
спечение комфортных условий 
пребывания в поликлинике для 
пациентов, доступность меди-
цинской помощи и скорость ее 
получения. Также будет внедре-
на система электронной очере-
ди, что опять же поможет сокра-
тить время ожидания пациентом 
приема. Одним из приятных но-

вовведений для пациента станет 
улучшение зоны ожидания: капи-
тальный ремонт первого этажа, 
более удобный доступ к гарде-
робу, оснащение холла электрон-
ными табло.

– Одним из ваших направле-
ний является внедрение техно-
логий обеспечения доступной 
среды для пациентов с ограни-
чениями жизнедеятельности...

– Самой главной целью работы 
данного направления – дать воз-
можность маломобильным лю-

дям быть самостоятельными, как 
можно реже прибегать к помощи 
посторонних. Для их удобства бу-
дут установлены мнемосхемы, 
тактильно-информационные таб-
лички на всем пути следования. 
Также в холле будут установле-
ны аппараты для автоматического 
одевания бахил и тактильно-сен-
сорный терминал, использовать 
который смогут все группы мало-
мобильных людей, вплоть до то-
тально слепых.

– Как изменится процесс дис-
пансеризации?

– Основные отличия процесса 
диспансеризации будут заклю-
чаться в том, что весь комплекс 
мероприятий возможно будет 
провести за один-два дня. Паци-
ент сможет получить максималь-
ное количество услуг в одном ме-
сте, избежав многоэтапных кон-
сультаций и приема специалистов 
в разных кабинетах.

– Сократится ли время ожида-
ния в травматологическом отде-
лении, какие изменения его за-
тронут?

– Конечно. За счет оптимиза-
ции работы сотрудников травма-
тологического отделения сокра-
тится время ожидания помощи 
пациентом. Из всех поликлиник, 
которые участвуют в этом проек-
те, 6-я поликлиника далеко про-
двинулась вперед, первые резуль-
таты видны уже сейчас. До завер-
шения проекта еще  полгода, уве-
рен, что мы многое можем прове-
рить, рассчитать, придумать.

Беседовал  
Максим БОНДАРЕНКО

ЛЮДИ РАЙОНА

�� Б УД ЬТ Е З ДО РО В Ы!

СМЕНА ДЗЮБЕ И ЧЕРЫШЕВУ РАСТЕТ!
Сотрудники УМВД России по Невскому району обеспечивали охрану общественного порядка и безопасности в период  
проведения ЧМ-2018, а в свободное время... играли с детьми в футбол.

�� ХО РО Ш И Е Т РА Д И Ц И И

Елена ПЕТРОВА, старший лейтенант внутренней службы УМВД России по Невскому району СПб

Старший лейтенант полиции в отставке Николаева Ольга 
Сергеевна, бывший инспектор (ППСП) мобильного взвода 
№ 2 ОР ППСП УМВД, продолжает поддерживать связь с 
сотрудниками УМВД, участвовать в мероприятиях и акци-
ях, посвященных поднятию престижа службы. У Ольги две 
замечательные дочери, которые благодаря ее стараниям 
знают, что такое ответственность, чувство долга, любовь к 
родине. Девочки не занимаются футболом, боксом, баскет-
болом, они поют и танцуют, но играть в подвижные виды 
спорта с мамой очень любят.

Алексей, старший сын капитана полиции Борисовой 
Марии Михайловны, участкового уполномоченно-
го полиции ГУУП 45-го отдела полиции УМВД, за-
нимается боксом и баскетболом, а с мамой играет в 
футбол. Мария имеет 2-й юношеский разряд по лег-
кой атлетике. Во время службы в патрульно-посто-
вой службе Мария любила играть в футбол с колле-
гами – мужчины принимали ее в команду без лиш-
них вопросов. Но самое главное достижение Марии 
– дети, а их у нее трое!

Колонистову Артему всего четыре года, но он 
уже занимается в спортивном центре «Фабри-
ка футбола». Папа Артема, полковник поли-
ции Колонистов Сергей Валерьевич, замести-
тель начальника 23-го отдела полиции УМВД, 
когда-то и сам играл в футбол, пусть и не на 
профессиональном уровне. Сергей Валерье-
вич с теплом вспоминает время, когда они с 
коллегами устраивали дружеские матчи на 
стадионе ПАО «Звезда».

ОБМЕН ОПЫТОМ
Работа над новой моделью организации проводится в городской поликлинике № 6 (пр. Ели-
зарова, 32, корп. 2) с февраля 2018 года. 
Основными направлениями представленных нововведений стали:
① применение особых, «бережливых» технологий при организации амбулаторных приемов 
в районном травматологическом отделении;
② повышение эффективности проведения диспансерных и профилактических осмотров 
взрослого населения при оптимизации производственных процессов и внедрении инфор-
мационных систем;
③ внедрение технологий обеспечения доступной среды для пациентов с ограничениями 
жизнедеятельности при организации первичной медико-санитарной помощи;
④ внедрение эргономики и информатизации в медицинском учреждении.

Проводится большая работа по электронной автоматизации всех процессов, что поможет 
наладить и ускорить обмен медицинской информацией как внутри поликлиники, так и при 
взаимодействии с другими медицинскими учреждениями.
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КАК ВЕРНУТЬ ПРОКИСШЕЕ МОЛОКО 
И РЫБУ С «ДУШКОМ»?
При покупке продуктов питания наиболее часто встречающимся наруше-
нием является продажа потребителю некачественного товара. 

При этом также могут быть на-
рушены права потребителя в ча-
сти непредставления полной и до-
стоверной информации о продук-
те. В соответствии со статьей 18 
Закона РФ от 07.02.1992 №2300-1  
(ред. от 18.04.2018) «О защите 
прав потребителей», в случае об-
наружения в товаре недостатков 
покупатель вправе потребовать 
его замены на товар надлежа-
щего качества или соразмерного 
уменьшения покупной цены. Так-
же покупатель вправе отказаться 
от исполнения договора рознич-
ной купли-продажи и потребовать 
возврата уплаченной за товар сум-
мы. При отказе от исполнения до-
говора розничной купли-продажи 
с требованием возврата уплачен-
ной за товар суммы покупатель 
должен возвратить полученный 
товар ненадлежащего качества.

Стоит отметить, что при воз-
врате покупателю уплаченной за 
товар суммы продавец не вправе 
удерживать из нее сумму, на кото-
рую понизилась стоимость това-
ра из-за полного или частичного 
использования товара, потери им 
товарного вида и т. д.

Таким образом, в первую оче-
редь необходимо обратиться к 
продавцу с письменной претензи-
ей, составленной в двух экземпля-
рах, в которой должно быть четко 
сформулировано одно из указан-
ных требований.

В претензии нужно указать наи-
менование товара, изготовителя, 
дату изготовления и упаковки, 
сорт, срок годности, массу нетто, 
термическое состояние (охлаж-
денное, замороженное) и другие 
отличительные признаки товара, 
указанные на маркировке.

Один экземпляр претензии не-
обходимо вручить продавцу (за-
конному представителю юриди-
ческого лица, индивидуальному 
предпринимателю, либо лицу, 
уполномоченному на принятие 
претензии), либо направить по 
почте письмом с уведомлени-
ем о вручении. В случае личного 
вручения претензии, на втором эк-
земпляре продавец должен ука-
зать дату, должность, Ф.И.О. лица, 
принявшего претензию.

Обращаю внимание, что воз-
можен только возврат продуктов 
питания ненадлежащего качества, 
например, вернуть можно прокис-
шее молоко или рыбу «с душком». 
Продукты надлежащего качества 
возврату не подлежат. Исключе-
ние возможно в случае, если по-
требитель «передумал» в момент 

расчета на кассе – в этом случае 
большинство магазинов оформ-
ляет возврат пищевых продуктов.

Претензии покупателя по воз-
врату принимаются только в пре-
делах срока годности пищевого 
продукта, который в обязательном 
порядке на них устанавливается.  
Другое дело – если вы приобрели 
товар с уже просроченным сроком 
годности. В этом случае магазин 
будет нести ответственность за 
продажу просроченных продук-
тов, что законом категорически 
запрещается.

Александр ЗАСЯДЬ-ВОЛК, 
директор Центра  

контроля качества

ДОСТУПНОСТЬ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ И МАЛОМОБИЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ 
ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ

Правительство РФ утвердило 
правила обеспечения условий до-
ступности для инвалидов жилых 
помещений и общего имущества 
в многоквартирных домах, в кото-
рых проживают инвалиды. Правила 
распространяются на жилые поме-
щения всех форм собственности.

Инвалид, полагающий, что жи-
лое помещение недостаточно при-
способлено для его нужд, вправе 
обратиться в администрацию рай-
она Санкт-Петербурга с заявлени-
ем о проведении обследования жи-

лого помещения. Обследование 
проводится районной подкомисси-
ей по обследованию жилых поме-
щений в течение 60 дней с даты по-
ступления обращения гражданина.

На основании акта обследова-
ния жилого помещения прово-
дится оценка экономической це-
лесообразности реконструкции и 
капитального ремонта, по резуль-
татам которой комиссия прини-
мает решение об экономической 
целесообразности или нецелесо-
образности реконструкции и капи-

тального ремонта, в том числе вы-
носит заключение о возможности 
(отсутствии возможности) приспо-
собления имущества в многоквар-
тирном доме.

Отсутствие такой возможности 
является основанием для призна-

ния жилого помещения непригод-
ным для проживания. Гражданам, 
жилые помещения которых при-
знаны непригодными для про-
живания инвалидов и членов их 
семей и других маломобильных 
групп населения, жилые помеще-

ния предоставляются вне очереди 
в соответствии с планом, утверж-
денным Жилищным комитетом 
Санкт-Петербурга.

Р. А. ДАВЛЕТШИН,  
заместитель прокурора района

�� КЛ У Б П ОТ Р Е Б И Т Е Л Я

Купив творог, срок годности кото-
рого 72 часа, вернуть его после  
истечения этого срока вы уже  
не сможете.

«
ОБЪЯВЛЕНИЕ

Межрайонная ИФНС России 
№ 24 по Санкт-Петербургу при-
глашает на работу специалистов, 
получивших образование в обла-
сти экономики, юриспруденции, 
государственного и муниципаль-
ного управления, менеджмента. 
Вас ждет интересная работа и 
возможность приобретения глу-
боких знаний налогового законо-
дательства и его практического 
применения. 

Работая в Межрайонной ИФНС  
России № 24 по Санкт-Петер-
бургу, вы будете осуществлять 
контроль за соблюдением нало-
гового законодательства, приему 
и проверке отчетности, учету пла-
тежей, принудительному взыска-
нию недоимки, экономическому 
анализу и прогнозированию, вы-
полнять широкий круг задач по 
ведению Государственного ре-
естра налогоплательщиков.

Вам предоставляются все гаран-
тии, предусмотренные Федераль-
ным законом РФ от 27.07.2004  
№ 79-ФЗ «О государственной граж- 
данской службе Российской Фе-
дерации» и предлагается долж-
ность государственной граждан-
ской службы в Межрайонной 
ИФНС России № 24 по Санкт-
Петербургу, находящейся по адре-
су: Дальневосточный пр., д. 78.

Нам необходим приток профес-
сиональных и энергичных кад-
ров. Мы готовы поддержать вас 
на первых шагах и будем рады по-
делиться с вами всем, что сами 
знаем и умеем!

Получить более подробную 
информацию можно по теле-
фону отдела кадров 335-56-37 
(внутренние: 44-22, 44-23, 43-08).

Межрайонная ИФНС России  
№ 24 по Санкт-Петербургу 

ВАКЦИНАЦИЯ ДЕТЕЙ 
НЕОБХОДИМА

Зачем вакцинировать грудных детей, 
если сегодня нет эпидемий? Не повредит 
ли вакцина ребенку? Можно ли перено-
сить прививки на более поздние сроки? 

Вакцинация входит в десятку 
самых важных достижений ме-
дицины, наряду с открытием ан-
тибиотиков и обеспечением насе-
ления планеты чистой питьевой 
водой. Благодаря вакцинации со-
временным детям не грозят такие 
страшные заболевания, как нату-
ральная оспа, дифтерия, полио-
миелит, столбняк и другие.

Однако число непривитых де-
тей и подростков еще очень вели-
ко. По причине активной мигра-
ции населения, можно невольно 
оказаться в самом центре инфек-
ционного очага. Так в последние 
годы в благополучной Европе по-
явилась корь, растет заболевае-
мость коклюшем.

Имеет место развитие тяжелых 
форм заболеваний, приводящих к 

инвалидизации и даже  летально-
му исходу. 

Ранний возраст начала вакци-
нации обусловлен высокой вос-
приимчивостью малышей к ви-
русным и бактериальным инфек-
циям. Смещение сроков начала 
вакцинации «на после года» или 
«после трех лет» ставит под угро-
зу здоровье малыша и, в случае 
развития инфекционного заболе-
вания, увеличивает риск развития 
осложнений. В то же время у всех 
современных вакцин высочайший 
профиль безопасности и эффек-
тивности!

Е. С. МАСЛОВА,  
врач-педиатр по профилакти-

ке инфекционных заболеваний 
детской поликлиники № 62

�� В О П РО С – ОТ В Е Т

?

По вопросам неудовлетворительного качества продукции и услуг, для получения консультаций 
по вопросам защиты прав потребителей обращайтесь в Центр контроля качества.  

Все консультации проводятся бесплатно, обращаться можно по телефонам «горячей линии»:  
233-55-45, 232-83-03, а также в электронном виде на сайте www.quality.spb.ru.

�� П РА В О В О Е П РО С В Е Щ Е Н И Е

Инвалид, полагающий, что жилое помещение недоста-
точно приспособлено для его нужд, вправе обратиться  
в администрацию района с заявлением о проведении  
обследования жилого помещения.

«
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КОНСТАНТИН БРОНЗИТ: 
«Я НЕ ЛЮБЛЮ СЛОВО 
«ВДОХНОВЕНИЕ» …»

– Константин Эдуардович, вы 
часто говорите в своих интервью, 
что профессия сама вас выбрала. 
В каком возрасте вы поняли, что 
мультипликация – это ваше при-
звание?

– Я понял, что анимация – это 
мое призвание, значительно поз-
же, чем начал ей заниматься. Еще 
во втором классе, когда мне было 
восемь лет, я рисовал мультфиль-
мы в блокнотиках... Но какое там 
было понимание профессии?  
Я просто делал то, что мне нрави-
лось. А понял я, что это мое призва-
ние, к концу школы, как раз к тому 
времени, когда подростки начи-
нают задумываться о профессии.  

– Был ли когда-нибудь такой 
момент, что вы сомневались в 
верности своего пути?

– Нет, такого не припомню. Со-
мнения были другого характера. 
Я спрашивал себя: «Достаточно 
ли у меня таланта, чтобы делать 
что-то минимально незауряд-
ное?» А в верности пути я не со-
мневался никогда.

– Работы каких режиссеров 
были для вас ориентиром в на-
чале творческого пути?

– Дисней и все, что было на него 
похоже. Я был поклонником аме-
риканской мультипликации, кото-
рая в тот момент казалась мне иде-
альной. Мой учитель Федор Саве-
льевич Хитрук также когда-то уви-
дел фильмы Диснея и влюбился в 
эту профессию. И про себя, и про 

него я смело могу сказать, что это 
был просто повод, чтобы «болезнь» 
прорвалась наружу. Если бы мы не 
увидели фильмов Диснея, случи-
лось бы что-нибудь еще, и мы все 
равно стали бы мультипликатора-
ми – рано или поздно. После того 
как я познакомился с американской 
анимацией, я практически не мог 
смотреть нашу советскую. Чувство-
валась разница в качестве: по вы-
делке, по пластике, по ритмике, по 
юмору... Будучи ребенком, я кинул-
ся подражать американским муль-
типликаторам, рисовал их персона-
жей. На самом деле, это оказалось 
очень серьезной и полезной шко-
лой. В классическом художествен-
ном образовании нужно уметь ри-
совать и гипсовую скульптуру, и об-
наженную постановку. Диснеевская 
мультипликация – это школа для 
мультипликатора, обязательная 
программа. Я ее прошел самосто-
ятельно. Потом мой учитель, Алек-
сандр Михайлович Татарский, уви-
дев мои первые мультики, спросил 
меня, где я этому научился. Все про-
сто. Я копировал анимацию Дис-
нея. Ведь, подражая, мы учимся.

– Расскажите, пожалуйста, по-
чему процесс создания коротко-
метражного мультфильма дости-
гает нескольких лет?

– Потому что я – перфекцио-
нист. У кого-то это может занять 
и десять лет, а у кого-то год или 
полгода. Дольше всего я делал по-
следний фильм про космос («Мы 
не можем жить без космоса». – 

Прим. ред.) – четыре с половиной 
года. Непростительно долго ра-
ботал и над «Уборной историей – 
любовной историей», хотя мульт-
фильм простой и идет всего де-
сять минут. Его я делал два года.

– На что уходит большая часть 
времени при создании мульт-
фильма?

– Разные задачи требуют разной 
затраты времени на их выполне-
ние. Когда я работал над «Мы не 
можем жить без космоса», две тре-
ти из этих четырех с половиной лет 
потратил на аниматик. Это такой 
живой скелет будущего фильма, 
ожившая раскадровка, со звуками, 
с музыкой. И у меня никак не скла-
дывалась история. Некоторые эпи-
зоды выпадали, потому что было 
ощущение, что они лишние, на их 
место приходилось рисовать но-
вые. Поэтому все это у меня про-
исходит долго и мучительно.

– То есть главное для фильма –  
это продуманная драматургиче-
ская основа?

– С нее все начинается. Основ-
ная конструкция, над которой 

бьется режиссер, – это драма-
тургическая конструкция. Но это 
только полшага. Важно, как ты 
рассказываешь, как показываешь 
эту основу, какой ритм находишь, 
какие планы, ракурсы, движения. 
Любой фильм – это набор опреде-
ленных качеств. Картинка должна 
визуально соответствовать исто-
рии. Поэтому режиссер ищет наи-
более подходящий дизайн, ины-

ми словами, лучший способ визу-
ализации. Например, в «Уборной 
истории – Любовной истории» я 
пошел по рискованному пути: от-
казался от всего внешне эффект-
ного. Сделал изображение черно-
белым, чтобы ничто не отвлекало, 
довел кадр до предельной чисто-
ты. И тогда единственные яркие 
пятна в фильме – букетики цве-

тов – начали в нем работать по-
особенному. Поэтому сначала – 
история, а затем – поиск способа, 
как ее рассказать.

– А что первично: мысль или 
образ? От чего вы идете, когда 
создаете мультфильмы?

– Трудно сказать. Кино может 
родиться из чего угодно: «Когда б 
вы знали из какого сора…». Мульт-

фильм может начаться с чьих-
то на ходу произнесенных слов.  
А иногда вдруг история возника-
ет из случайно увиденной где-
нибудь картинки.

– У вас такое было?
– Да. Правда, сейчас это, слава 

богу, происходит все реже. Когда 
история рождается из визуального 
образа – это показатель режиссе-
ра начинающего. Со мной это слу-
чилось, когда я был как раз таким. 
Тогда я сделал не самый выдаю-
щийся свой фильм – «Свичкрафт». 
Он буквально родился из какой-
то карикатуры. Сюжет в ней был 
не совсем такой, как в фильме, но 
если бы я не увидел картинку, то 
не случился бы этот мультфильм. 
Сегодня со мной такое мало веро-
ятно, потому что сегодня мое кино 
рождается из «другого сора»…

Беседовала  
Екатерина БОРИСОВА

ИНТЕРВЬЮ

�� ГО С Т Ь Н О М Е РА

Я спрашивал себя: «Достаточно  
ли у меня таланта, чтобы делать 
что-то минимально незаурядное?». 
А в верности пути я не сомневался 
никогда.

«

В Невском районе, на про-
спекте Большевиков, на- 
ходится студия анимаци- 
онного кино «Мельница»,  
в стенах которой работает  
и творит известный режис-
сер анимационных фильмов, 
лауреат международных 
премий, двукратный номи-
нант на премию «Оскар» –  
Константин Бронзит. 

Я не люблю слово «вдохновение». Не знаю, что это такое. 
Более правильный вопрос: «Как пережить эту очередную 
пытку?» Когда в тебе рождается сюжет следующего филь-
ма, понимаешь, что придется делать кино, иначе оно тебя 
не отпустит. Это чудовищно сложно – растить в себе ино-
родное тело в виде фильма. Хочется быстрее от него из-
бавиться. Ничего интересного и хорошего в рождении вну-
три тебя фильма нет. Я не люблю жить в этом состоянии, 
потому что оно выматывает.
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КАК ЗДОРОВО, ЧТО ТЫ  
У МЕНЯ ЕСТЬ !
Летние каникулы – удобное время для перезагрузки отношений. Что вол-
нует современных подростков и о чем стоит позаботиться их родителям? 
Беседуем с Людмилой Смирновой, педагогом-психологом школы № 337.

ЗАБОТА ИЛИ КОНТРОЛЬ?
– Педагоги часто жалуются: 

родители уверены, что воспита-
нием должна заниматься шко-
ла…

– Вначале стоит задаться во-
просом: а возможно ли это в 
принципе? «Что такое хорошо и 
что такое плохо» рассказывает-
ся практически на каждом уро-
ке, включая физику, – невозмож-
но умолчать о Чернобыле, раз-
бираясь с ядерными реакциями. 
Но знания нужно отрабатывать 
на практике: обсуждать ситуа-
ции, выстраивать стратегии по-
ведения. В полной мере – каж-
дый день – этим может занимать-
ся только семья. В школе более 
700 учеников, на уроках они за-
няты предметом, на переменах 
им надо отдохнуть, поесть, пере-
йти в другой класс – чисто физи-
чески невозможно каждого пой-
мать за пуговицу и разговорить.  
О системном индивидуальном вос-
питании говорить не приходится. 

– Сложно требовать от дей-
ствительно занятых родителей, 
чтобы они уделяли ребенку 
больше внимания...

– Воспитывать – это не значит 
часами читать нотации. Воспиты-
вать можно и своим примером, и 
в рамках какой-то совместной де-
ятельности. Когда в семье теплые 
отношения, не возникает проблем 
с воспитанием. Вы знаете, какая 
самая большая проблема у со-
временных детей? Они не увере-
ны, что их любят. Не за пятерку, 
не за то, что они чего-то достиг-
ли, а просто так. Вот маленький 
пример: приходит ко мне девочка, 
мы разговариваем и выясняется, 
что она очень обижена на маму – 
та возвращается с работы домой, 
открывает планшет, и вот мамы 
уже нет. Дочка пытается расска-
зать свои новости, что было днем 
в школе – маме не интересно. 
Даже в кино они всей семьей схо-
дили только один раз за год. Дру-
гой пример. Девочка достаточно 
жестко обходилась со своими од-
ноклассниками, я больше года би-
лась и никак не могла понять, от-

куда такая в ней черствость, же-
лание сказать что-то обидное… 
Как-то в группе мы обсуждали, что 
родители запрещают, что разре-
шают делать. И она вдруг заяви-
ла, что ей разрешают решитель-
но все и никогда не ругают, даже 
если очень поздно придет домой. 
Подружки это подтвердили. Я не-
много растерялась и спрашиваю: 
«А что ты при этом чувствуешь?» 
Ответ был такой: «Чувствую, что 
я никому не нужна».

– Казалось бы, подростки не-
навидят контроль…

– Во-первых, даже запретами 
родители могут передавать свое 
отношение – свою обеспокоен-
ность, небезразличие. Я своим 
детям объясняла это так: «Я до-
веряю вам, но не доверяю этому 
миру, поэтому прошу мне гово-
рить, куда вы собираетесь, с кем, 
во сколько домой...». Во-вторых, 
ребенок может просто не пони-
мать, что ему не хватает внима-
ния родителей. Вроде бы его обе-
спечили всем – одеждой, гадже-
тами, кружками, но это ощуще-
ние внутри – дефицита тепла, 
любви – влияет на его самоощу-
щение, поступки.

– Неловко напрямую говорить 
о любви...

– Просто скажите ребенку: «Как 
же здорово, что ты у меня есть!»

ТОЧКИ НАПРЯЖЕННОСТИ
– Традиционно сложными для 

школьника считаются первый и 
последний год обучения...

– Второй год не менее слож-
ный: появляются оценки. И для 
многих родителей это опасный 
момент. Многие начинают оце-
нивать ребенка по количеству 
пятерок, привыкают считать его 
«плохим», если отметки плохие… 
Если с учебой не ладится, не уди-
вительно, что у ребенка возника-
ют сомнения, а любят ли его «про-
сто так»? Позже, в 5-6-м классе 
дети попадают практически во 
взрослый мир: вместо первой 
учительницы, которая заменяла 
в школе маму, у них один занятой 

классный руководитель, все тре-
буют от них самостоятельности 
– в том числе родители! – а они 
к этому еще не готовы…

– Недавно читала статью о 
том, что мы слишком опекаем 
детей. Может быть, им нужно 
это «испытание пятым классом»?

– Поддержка нужна всем. Но 
одно дело – излишняя опека и 
совсем другое, – когда родители 
расслабились и только требуют 
от ребенка хороших оценок: «Ну, 
он же должен!» Простите, кому 
должен? И не забывайте, что все 
дети разные: мою старшую дочку 
нужно было контролировать до 
11-го класса, а младшая уже с на-
чальной школы все делала сама. 
При этом под контролем я имею 
в виду не «заставлять что-то де-
лать», а, например, обращаю вни-
мание, справляется ли она с зада-
ниями и так далее.

– Но многие мамы только-
только выдыхают после началь-
ной школы: наконец-то не нуж-
но сидеть с ребенком за уроками, 
лучше вместе поиграть, прове-
сти время интересно!

– Что ж, если это действитель-
но так тяжело, наймите репетито-
ра, который будет приглядывать 
за «скучной частью жизни». Мож-
но обратиться к старшеклассни-
ку или студентам, это обойдется 
не так дорого, или к бабушке, ко-
торая скучает на пенсии и с удо-
вольствием подработает. Нет та-
кой возможности? Обращайтесь 
к нашим замечательным педаго-
гам, которые готовы прийти по-
раньше и остаться после уроков –  
совершенно бесплатно. Им бы 
только увидеть искру интереса 
в глазах ребенка, и они отдадут 
ему все свои силы, время и зна-
ния. Вот я, например, люблю ма-
тематику и на родительском со-
брании, и детям неоднократно го-

ворила, что если есть вопросы и 
желание – подходите, я хоть пять 
дней в неделю буду заниматься с 
вами математикой. Ко мне обра-
тилась одна отличница и две хо-
рошистки, которые немного за-
путались в материале. Ни один 
двоечник не подошел, ни одна 

мама не привела за ручку своего 
ребенка. А ведь так тоже можно 
было решить этот «скучный», как 
вы говорите, вопрос.

«Я ТАНЦЕВАТЬ ХОЧУ!»
– Если оценки по математике 

не слишком волнуют школьни-
ков, то что же их заботит?

– По статистике только 30% 
учащихся переживают из-за оце-
нок, поскольку планируют по-
ступать в вуз. Нередко эти же-
лания возникают исключительно 
с подачи родителей. Я проводи-
ла профориентационное занятие 
в девятых классах и попросила: 
«Включите свою смелость и напи-
шите, кем вы хотите быть». Всего 
50 человек на 100% знают ответ 
на этот вопрос.

– Однако есть какое-то «но»?
– Да, потому что ребенок меч-

тает стать учителем танцев, но 
мама говорит: «Какой учитель 

танцев? Ты же хорошо учишься! 
Иди на бухгалтера!» Это, кста-
ти, реальный пример. В итоге 
мы можем потерять хорошего 
учителя танцев и получить бух-
галтера, которому не интересна 
его работа. И дело не в разни-
це в зарплатах! Учитель танцев 
может заработать даже больше, 
чем посредственный бухгалтер. 
Просто сложился стереотип, что 
высшее образование – панацея 
от всех проблем, что, конечно, 
уже не так…

– Это хорошая подушка безо-
пасности…

– Да, и кругозор расширяет-
ся, и все как-то структурируется, 
есть шансы по обмену поехать в 
другую страну, посмотреть мир, 
увлечься наукой, но этого может 
и не случиться. И, возвращаясь  
к тому, о чем мы говорили в на-
чале. Ощущение, что тебя лю-
бят, возникает не тогда, когда 
тебя одевают, кормят и планиру-
ют твое будущее за тебя. А когда 
тебя слышат.

Беседовала 
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Вы знаете, какая самая большая 
проблема у современных детей? 
Они не уверены, что их любят. «


